

LA VANGUARDIA

ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ARGENTINO
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN

CAPITAL: Por mes, \$ 2.50 - Trimestre, \$ 7.50 - SEMESTRE, \$ 12.50 - AÑO, \$ 25.00
ESTEROS: Por trimestre, \$ 10.00 - SEMESTRE, \$ 18.00 - AÑO, \$ 35.00
Luz, de \$ 0.50 a \$ 1.00 por \$ 1.00

NÚMERO SUELTO 10 CENTAVOS

Aparece los Sábados!

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MÉJICO 2070
Buenos Aires, Diciembre 2 de 1899

AVISO

La redacción y administración no responden del contenido de los otros artículos, ni por el de las fotografías que se inserten.

Se reciben informaciones y notas de reuniones hasta el miércoles por la noche
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Núm 48

AVISO

A las personas que reciban por primera vez LA VANGUARDIA, les rogamos se sirvan sacar el formulario que se halla al pie de la cuarta página, y remitirlo a esta administración manifestando estar conforme en recibir el periódico.

Los que no lo desearan, les rogamos se sirvan devolver el presente número.

Comisión Electoral

Faltando poco tiempo para cerrarse el Registro Cívico Nacional la Comisión Electoral pide a los socialistas que aun no se hayan inscripto y a los que simpaticen con nuestra causa, que cumplan con ese deber. Es bueno acordarse a última hora.

Los compañeros afiliados al partido y los ciudadanos que simpaticen con sus ideales, deben comunicar a esta Comisión la parroquia y número bajo el cual se han inscripto.

Al efecto pueden ocurrir al secretario de la misma, compañero Pedro Capdevilla, Librería Obrera Méjico 2072.

Un país salvaje

DOLOROSA REALIDAD

LAS ELECCIONES DEL DOMINGO
I POBRE ARGENTINA!

Fuimos víctimas de una ilusión. Creímos por un momento que un ligero mejoramiento se manifestaría en las costumbres políticas de este desgraciado país y tuvimos fe en los propósitos de regeneración moral y política que algunos diarios ostentaban en sus columnas.

Los hechos ocurridos el domingo último nos han desengañado, mostrándonos la realidad triste y dolorosa, ofreciéndonos el desolador espectáculo de un pueblo sumergido en su inferioridad política y desprovisto en grado supremo de las más elementales virtudes cívicas.

Pobre Argentina!

No es esta la república de los próceres, la nación fuerte y grande de cual se la describe en los libros para los hijos del pueblo.

Es esta una infeliz tierra de barbarie y caciquismo. Apesar de sus palacios, de sus avenidas, de su luz eléctrica, de sus tranvías y de sus ferrocarriles, este pueblo no se ha todavía embebido del espíritu regenerador de la civilización. Aún le quedan en las venas unas gotas de sangre querandi y la nación se parece a una vasta agrupación de tribus pobladas por seres indómitos e incultos.

Las elecciones administrativas del último domingo han sido un simulacro ridículo de sufragio, una parodia vergonzosa de comicio, una farsa obscena, la que en algunas partes se transformó en tragedia.

La mayoría de los ciudadanos no concurrió a las urnas, dejando a guisa del campo a las camarillas corrompidas, cuyos jefes, los caudillos sin dignidad y sin conciencia, cuentan con la impunidad completa.

Triunfó la violencia y se derramó sangre.

Pobre Argentina!

Semejantes acontecimientos prueban hasta la saciedad cuan grande es la decadencia de esta nación

que, sin embargo se jacta de ser la más intelectual y civil en la América del Sur.

El desconcielo se apodera de los hombres más conscientes y los arrastra hacia la desesperación y el desengaño.

Sin embargo bastaría que todo el elemento bueno y honrado que aquí vive y trabaja, los obreros que tienen intereses de clases que defender, los extranjeros quienes de sus países han traído los hábitos civiles y la educación política, se metieran en el movimiento social del país, tomando parte activa en la vida nacional.

El caudillaje sería entonces pequeña minoría sin fuerza ni apoyo y la vida política tendría aquí el curso normal que tiene en toda nación civil.

Pero esto no ocurre y el imperio de la barbarie continúa perpetrando sus hazañas, en daño del adelanto material y moral de la nación.

La acción económica

Se ha hablado ya bastante de la acción política, ejercida por los obreros organizados en partido de clase; conviene decir algo de la acción económica.

En parte alguna se manifiesta tan evidente el antagonismo de intereses entre obreros y patronos como en las relaciones económicas. En la política los intereses a veces son ó parecen idénticos, y es difícil, particularmente en los países de escaso desarrollo capitalista, percibir con claridad la línea divisoria entre los intereses del trabajo y los del capital.

No así en las relaciones de obreros con patronos. Quieren los obreros ganar salarios elevados y trabajar pocas horas; quieren los patronos, por el contrario, que sus obreros cobren poco haber por mucho trabajo.

Domina en el mercado quien más barato produce, y produce más barato quien gasta menos en mano de obra. ¡No está claro el interés, la necesidad por parte del patrono de pagar bajos salarios y exigir largas jornadas!

No se resigna el obrero. Cuando puede, eleva sus salarios, reduce la jornada, y cuando no, piensa en reclamar en tiempo oportuno.

No hay ayencia. La lucha es continua; latente a veces, manifiesta otras. Las huelgas son buena prueba de ello, y lo es también la universalidad de las organizaciones de resistencia.

No hay obrero que repudia la acción económica, al menos sinceramente. En la necesidad de organizarse para la defensa de los intereses del trabajo están de acuerdo desde los carlistas a los socialistas y aun los libertarios. Nadie duda, nadie titubea. Podrá el temor ó la ignorancia dificultar ó impedir la creación de organizaciones, pero está siempre latente el espíritu de rebeldía, de no conformidad.

Ya en otras crónicas se ha señalado en líneas muy generales la evolución de las organizaciones, y como aun sin años se manifiesta el antagonismo de intereses, y no vamos a repetir lo dicho.

Es, pues, una necesidad de la clase obrera la creación de Sociedades de resistencia (Sindicatos, Trades Unions, Fasci, Caballeros del Trabajo). Y no sólo son una necesidad esas organizaciones, sino que también son altamente convenientes desde el punto de vista social.

Quitán a la lucha entre obreros y patronos el carácter personal. La representación de los obreros se entiende con la representación de los capitalistas, sin odio, sin rencores, discutiendo cada cual y razonando sus pretensiones. Al menos esto es lo que ocurre en los países adelantados, no en los atrasados industrialmente, como se ha podido y puede ver por hechos ya consignados diferentes veces.

Son las Sociedades de resistencia agente poderoso de adelanto técnico en la industria. Al aumento de salario ó a la rebaja de horas en la jornada, le busca siempre, ó con gran frecuencia, compensación el capitalista en el perfeccionamiento de las

máquinas ó en la introducción de nuevos procedimientos que vengán a intensificar el trabajo. En Inglaterra y en los Estados Unidos los obreros han conseguido por su esfuerzo jornales elevados y jornadas reducidas; en país alguno está la técnica industrial tan perfeccionada. Los hechos permiten considerar como axioma que no hay muralla más formidable contra la introducción de máquinas, contra el adelanto industrial, que los salarios bajos.

Son también los organismos de que venimos hablando agentes civilizadores por excelencia. Crean verdaderas capacidades en la clase obrera, hábitos de templanza, de reflexión, de flexibilidad. El manejo de los intereses comunes, de condiciones administrativas, la grave responsabilidad que sobre todos pesaría y el daño que podría ocasionar un fracaso, pone mesura y estudio en las resoluciones; la dirección de las huelgas da prudencia y astucia. ¡Quién duda de que para dirigir con acierto y declarar con oportunidad huelgas de miles y miles de hombres son precisas dotes verdaderamente notables de político!

Las organizaciones de resistencia, agentes principales en la acción económica, son inevitables y altamente convenientes, y hacen mal quienes les ponen trabas. Necesidad de los tiempos, sólo a enconar la lucha fatal de intereses pueden conducir los obstáculos que se pogan a su creación y desarrollo.

¡Por qué convertir en odio de clases y aun de individuos lo que es lucha de clase obrera contra clase capitalista!

Déjese, pues, expedito el campo a las organizaciones de resistencia, que con ello la lucha, inevitable, se hace humana é impersonal.

JUAN JOSÉ MORATO.

ESCUELA SOCIALISTA DE PROPAGANDA

Un grupo de compañeros deseosos de instruirse metódicamente en las múltiples cuestiones sociales que tienen atinencia con el socialismo, su programa, su táctica, etc., han formado una Escuela Socialista de Propaganda en la cual piensan satisfacer sus aspiraciones de mayor cultura intelectual.

Esta Escuela viene a llenar el vacío dejado por la Escuela Libre de Obreros; y si los compañeros que la han organizado y forman parte de ella saben imprimirle el rumbo conveniente, y cuidan de desarrollar su programa con perseverancia, se puede esperar fundadamente que de sus aulas saldrán falanges de ciudadanos capaces de propagar con éxito nuestras ideas.

Hemos hablado de la Escuela Libre de Obreros. Las causas que dieron por resultado la clausura de ésta no deben ser olvidadas hoy que se funda una nueva.

No olvidar las lecciones que da la experiencia. Preparar todo bien; y una vez que se ponga manos a la obra, no dejarla hasta concluir. Perseverancia en maestros y en discípulos: eso bastará para dar cima a una obra de la cual esperamos mucho.

Al fundarse la Escuela Socialista de propaganda se ha dado la siguiente Carta orgánica.

ESCUELA SOCIALISTA DE PROPAGANDA
Fúndase en la ciudad de Buenos Aires una Escuela Socialista de Propaganda, con los siguientes fines:

1º Difundir entre sus asociados los conocimientos científicos siguientes, en cuanto se relacionan con la teoría del Socialismo:

- Sociología en general.
- La sociedad.—El Estado: sus relaciones con el individuo.—La política.
- Economía política.
- Las instituciones religiosas.
- Historia: Lucha de clases; el militarismo y la guerra.
- El Socialismo: Su origen; su desarrollo; y táctica; sus conquistas y su porvenir.
- Organización gremial: huelgas.
- Fisiología general.
- Higiene.
- Dar conferencias libres sobre temas científicos ó literarios.

3º La Escuela estará administrada por una comisión compuesta de tres miembros con los cargos de director, secretario y tesorero, la cual será elegida por la asamblea de los asociados en el mes de Diciembre de cada año. Esta comisión durará un año y sus miembros serán reelegibles y revocables en todo tiempo.

4º Los asociados pagarán una cuota mensual mínima de diez centavos.

5º La Escuela celebrará asamblea cada vez que la Comisión Administrativa, conoquiere, ó cuando lo pida una tercera parte de sus miembros.

6º La Comisión Administrativa designará el personal docente de entre aquellas personas que respondan a los propósitos y programa de la escuela.

Hasta aquí la carta orgánica, parca, y con amplio margen para extenderse en el sentido que más convenga a los intereses de la Escuela.

No indica condiciones para ingresar. Basta desear saber en qué se basa y qué es el socialismo para poder pertenecer a ella. No está oficialmente vinculada al partido ni, en nuestra opinión, debe estarlo, si ha de desenvolver eficazmente su acción.

Su primera comisión quedó compuesta de los compañeros Sarmiento, Sesma y Domenech.

Esta comisión se ocupará desde ya de organizar y dará oportunamente cuenta de sus trabajos.

El número actual de asociados es de treinta. No dudamos que ese número aumentará considerablemente.

Las adhesiones pueden dirigirse al compañero A. Sesma, Méjico 2070.

PERFILES SOCIALISTAS

Enrique Ferri

Alto, con los caracteres exteriores del walón, con un hermoso rostro contorneado por una corona de cabellos crespos y finos, y por una barba en forma de para hendida—he aquí el retrato lineal de Enrique Ferri.

Su persona tiene algo del atleta y hace un extraño contraste con su vestimenta metálica, pero agudísima y penetrante que resiste largas horas y se expande por salones y plazas en el diuturno trabajo de propagandista.

Como orador consigue la palma de la victoria; es el más fecundo, vivo, imaginativo deslumbrante de Italia. Entre un chisporroteo de imágenes y figuras metafóricas, se destacan, en sus oraciones, conceptos, pensamientos, deducciones y observaciones rigurosamente científicas. Es un sabio artista—dos formas de genialidad que raramente van juntas.

Como sabio es maestro de la ciencia penal positiva, ó más bien, uno de los fundadores de la criminología positiva.

De su obra científica no nos ocuparemos en estas líneas—no nos sentimos competentes para hacerlo—. Diremos solamente que a los 25 años ya era libre docente de derecho penal en la universidad de Bolonia, y era conocido en casi toda Europa como un docto de gran valor por obras que había dado a la luz y que descollaban por su magnitud y por la originalidad de la innovación científica que encerraban.

Su influencia produjo, indirectamente, una acción grandísima en favor de la orientación del pensamiento de los jóvenes hacia el socialismo, aunque, él, en aquel tiempo—por una exagerada dosis de oportunismo, no se declarara socialista. Fue solamente más tarde, después de muchos años, después de haber corrido el riesgo de ser nombrado vice ministro (sub-secretario al ministerio de Gracia y Justicia) que se determinó a entrar en nuestras filas; su conversión pública merece ser referida.

En el año 1893, en la provincia de Mantua, de la que Ferri era uno de los representantes al parlamento, se debatía una lucha furiosa en el seno de la sociedad de los trabajadores del campo, compuesta de casi 20 mil asociados que formaban la Federación de los campesinos mantuanos. De una parte, el elemento socialista, preponderante, que quería imprimir, a la Federación, un movimiento y un carácter de abierta lucha de clases; de la otra, la vieja corriente templada a base de demócratismo obrero, capitaneada por Ferri.

Se llamó a una reunión de delegados para tratar de la adhesión de la Federación al neo-partido de los trabajadores italianos fundado por los socialistas marxistas el año precedente en Génova.

Se trataba de una batalla tan importante que los socialistas mantuanos llamaron en su ayuda a Turati, Prampolini y Bissoletti. Y por cierto fué aquello un duelo oratorio grandioso, en el que chocaron la poderosa y rígida hoja de Turati—templada de ironía y de sarcasmo anodador—y la flexible, pero fuerte, hoja de Ferri.

Por fin la victoria quedó a los socialistas. Ferri comprendió entonces que había terminado el periodo del oportunismo; que la lucha por la defensa de la clase trabajadora no debía contenerse en los límites de un blando y piadoso proteccionismo solicitado a los poderes públicos; pero que debía ser iniciado con gallardía por la clase obrera organizada en partido de clase; y empezó entonces a despojarse del involucro de oportunismo que lo envolvía, manteniéndolo alejado de nuestro partido.

En el mes de Setiembre del 93, pocos meses después de la batalla de Mantua—se reunió en Reggio el primer congreso del Partido de los trabajadores italianos. Ferri tuvo que participar a él como representante de la Federación de los campesinos de Mantua. Y fué en aquella ocasión que hizo formal é incondicional adhesión a nuestro partido.

Después de la primer sesión del congreso, los representantes de la Italia socialista, fueron a Villa Massenzatico—cuna de Prampolini—donde debía inaugurarse una modesta Casa del Pueblo, erigida con los míseros ahorros de los campesinos socialistas.

En aquella fiesta, Ferri, tuvo ocasión de explicar su conversión, haciendo un deslumbrante discurso.

Comparó la vida del hombre a un navio en medio de un mar agitado. El, estudioso estaba encerrado en un camarote en el fondo del navio, mientras los demás seres, sus semejantes, sobre la cubierta, luchaban contra todos los elementos, para conducir al buque a puerto seguro.

Finalmente, pudo comprender que no era solamente con el estudio que se guiaba el navio de la vida, pero sí, y especialmente con la obra personal.

Y ahora, había trepado él también sobre cubierta, para ofrecer su ayuda a los timoneros de la vida; a los socialistas.

Un delirante aplauso acogió sus últimas palabras.

Solo Turati, este hombre de la mente y del corazón de hierro, subiéndonse a una mesa, dijo: A los que llegan a última hora, a aquellos que repentinamente se convierten a nosotros, decimos: antes de creerlos y llamarlos compañeros, exigimos pruebas y queremos controlar vuestros actos!

Fué una explosión colectiva de protesta que acogió las palabras de Turati. Y Ferri, solo pudo desahogar su sentimiento en un profundo sollozo y en un abundante raudal de lágrimas.

Solamente quienes se hallaron presentes al hecho, pueden decir si la conversión de Ferri no fué obra y fruto de su profunda convicción.

Desde aquel día, Ferri, es el compañero más ardiente y disciplinado de nuestro partido.

FULANO.

Conferencias

Mañana domingo a las 8 de la noche, el compañero Guido Anatollo Cartei dará una conferencia en el Centro Socialista Obrero, Méjico 2070, sobre el tema:

LA HORA PRESENTE

Parrquia de Santa Lucía

El Partido Socialista ha organizado una conferencia pública en la Plaza Herrera (Barracas al Norte) para mañana domingo 3 a las 3 1/2 p.m.

Hablarán varios compañeros. Se distribuirán periódicos y folletos.

A La Protesta Humana

Si el sistema adoptado por los señores de La Protesta Humana no fuera pueril, podríamos decir que es una hipocresía, pues la táctica de que ellos se sirven para obligarnos a malograr palabras y espacio tiene una prominente analogía con la usada por la prensa fraíluna.

Efectivamente cuáles comentarios pueden hacerse a la conducta de un periódico cuyas contradicciones son tan evidentes?

Empezaron los señores de La Protesta Humana arrojándonos palabras pescadas en el diccionario bochornoso del lenguaje más despreciable, los reprochamos ese sistema y nos respondieron que nos encontrábamos en la sinrazón; los ofrecimos entonces la discusión y hallaron que son

queríamos escapar por la tangente. Les hemos solicitado una declaración acerca de la táctica violenta, y nos han contestado de una manera que no es ni clara ni concreta, apresurándose a declarar que es inútil discutir la diferencia que hay entre anarquistas y socialistas, siendo ellos los primeros en reconocerla.

Pero ese sistema, que quiere ser un modelo de prudencia maquiavélica ha caído en manos infantiles que no lo saben usar, pues la precaución tomada para meternos en el atolladero queda reducida a la nada por un artículo cuyo autor exclama explícitamente:

«La Revolución Social se hará por los hambrientos y, probablemente, por los ignorantes.»

De manera que los que creían en la misión educadora del anarquismo pueden desengañarse.

Pero no es esto lo que queremos meter en discusión.

Lo que nos interesa es el tema que dió origen al sermón parlamentario del colega anarquista.

Dice aquel que con la conquista del poder público se contribuye al sostenimiento de esas instituciones que nos tiranizan. Puede ser, y en cuanto llegue a demostrarnos semejante teorema, téngalo por sabido el colega, haremos explícita adhesión a sus filias. Por de pronto los hechos, la historia y sobre todo los últimos acontecimientos demuestran que la acción política ejercida con rígido criterio de lucha de clases proporciona ventajas a la clase trabajadora.

La mayor suma de mejoramientos ha sido obtenida por el proletariado de esos países en que más numerosos son los obreros que van a votar (Inglaterra, Suiza, Australia, etc.).

Este hecho, que nunca los anarquistas han podido desmentir, tiene su correspondencia lógica en el otro hecho siguiente: los países en que mayor ha sido la predicción anarquista de la teoría abstencionista, tienen una clase de trabajadores ignorantes, embrutecidos, impotentes siquiera para formular de una manera concreta las que son sus aspiraciones (España, Argentina, etc., etc.) Pero esto no les chocará a los señores anarquistas, siendo que la revolución, según ellos, la harán los ignorantes. (sic)

No sabemos como acordarán eso con las teorías de Hamón y de Reclus cuya propaganda tiene un fin ético y moral; pero ciertas contradicciones no llaman la atención de todo el mundo, y al fin y al cabo no todos los anarquistas son iguales.

En resumidas cuentas, la táctica abstencionista, tan saludable según *La Protesta Humana*, resulta perjudicial para los trabajadores pues los acostumbra a una fátiga, mismo peligroso transformándolos en mutuales políticos.

Por eso, una vez más refutaje la irrefutable verdad de las palabras con las que Leonida Bissolati nos daba una acertada definición de los así dichos *antilegalistas*:

«Esos socialistas a los que les parece desempeñar el papel de revolucionarios luchando contra el parlamentarismo son unos ingenuos quienes hacen, sin quererlo, un servicio al enemigo.»

GOG Y MAGOO.

Noticias de la Semana

FRANCIA

Como se ha dicho, el 3 de Diciembre próximo se celebrará el Congreso general de las Organizaciones socialistas francesas.

Firman la convocatoria las cinco fracciones socialistas: Confederación general de los Socialistas Independientes, Federación de los Trabajadores socialistas de Francia, Partido Obrero Francés, Partido Obrero Socialista revolucionario y Partido Socialista revolucionario.

Al Congreso pueden concurrir cuantas Organizaciones constituidas antes del 1º de enero de 1899 estén de acuerdo en la necesidad de la inteligencia y acción internacional de los trabajadores, organización política y económica del proletariado en partido de clase para la conquista del Poder político y la socialización de los medios de producción y de cambio; es decir, la transformación de la sociedad capitalista en sociedad colectivista o comunista.

El orden del día puesto a discusión es el siguiente:

1º *La lucha de clases y la conquista de los Poderes públicos:*

a) En qué medida, de conformidad con la lucha de clases, base misma de la organización del Partido, puede éste tomar parte en el Poder, en el Municipio, la Provincia y el

b) Método y medios para la conquista del Poder. Acción política (electoral y revolucionaria). Acción económica (huelga, huelga general, *boycott*, etc.).

2º *Actitud del Partido Socialista en los conflictos de las diversas fracciones, burguesas:*

Lucha contra el militarismo, el clericalismo, el antisemitismo, el nacionalismo, etcétera.

3º *De la unidad socialista; sus condiciones técnicas y prácticas:*

Dirección e intervención por el Partido

de los diversos elementos de acción, de propaganda y de organización.

SUIZA

Se va a fundar en Ginebra una Universidad obrera.

CUBA

Reuniéronse, los ingenieros, arquitectos y maestros de obras para contestar a las reclamaciones de los albañiles declarados en huelga.

Después de amplia discusión, acordóse fijar los salarios en esta forma: oficiales, 2.80, 2.40 y 2 pesos/peones: 1.50, 1.20 y 1 peso. Jornada de nueve horas.

Si los obreros no aceptan estas condiciones, cada maestro se entenderá directamente con sus operarios.

HUNGRÍA

So pretexto de predicar el odio de clase en las reuniones políticas, se ha procesado a los socialistas Klarik, Goldue, Baron, Israel, Ditz Weltner, Pelezeder y Fleischmann.

ITALIA

El Grupo socialista de la Cámara de Diputados ha resuelto continuar la campaña de obstrucción contra los proyectos reaccionarios que a ella lleve el Gobierno.

De nada ha servido a los Crispi, Rudini y Pelloux la persecución llevada a cabo contra nuestros correligionarios de Italia y las medidas reaccionarias que han adoptado para atajar el movimiento socialista.

Este se extiende cada vez con más fuerza por toda aquella península, ganando sin cesar adeptos a las doctrinas que han de emancipar a la Humanidad.

Los siguientes datos son la mejor prueba de lo que acabamos de decir.

En la Prensa cuenta el Partido Socialista italiano con un periódico diario, varias revistas y muchos periódicos semanales.

En el Parlamento está representado por 17 individuos.

En las Diputaciones Provinciales tiene 55 representantes.

En los Municipios 1.223 socialistas defienden los intereses de la clase trabajadora.

Las Diputaciones donde el Partido Socialista tiene representación son 11.

Los Municipios que cuentan con representantes socialistas ascienden a 348, que se reparten del siguiente modo entre las 17 regiones que forman la nación italiana:

Piamonte, 268; Lombardía, 307; Liguria, 56; Véneto, 60; Emilia, 223; Romana, 51; Toscana, 119; Marcha, 30; Campania, 51; Umbría, 39; Lazio, 12; Abruzzo, 11; Puglia, 6; Tierra de trabajo, 1; Calabria, 10; Sicilia, 39, y Cerdeña, 1.

Ante datos como éstos y como los que en todos los países puede ofrecer el Partido Socialista, resulta altamente ridículo que sus adversarios nieguen los rápidos progresos que realiza y la fuerza que representa.

BÉLGICA

El 24 de diciembre se reunirá en la Casa del Pueblo de Bruselas el primer congreso de los Sindicatos organizados por la Comisión Sindical, bajo los auspicios del consejo General del Partido Obrero.

El orden del día comprende las siguientes cuestiones: las pensiones obreras, el seguro sobre la vida, la reducción de la jornada de trabajo, la organización sindical, el Sanatorio y el personal de las Cooperativas.

En las últimas elecciones municipales la situación en cuanto al número de representantes socialistas no ha variado.

Aumentando el número de ellos en unas localidades, disminuyendo en otras, la situación es la misma. La reforma electoral de las cuatro infamias ha producido este resultado.

En cambio el número de votantes ha aumentado considerablemente en todas partes.

En Bruselas el aumento ha sido de 2-573, en tres localidades más asciende a cerca de 8.000 votos.

Por do quiera se ha notado este resultado, que es, después de todo, lo más importante.

ALEMANIA

Para el Landtag de Oldenburgo ha sido elegido un socialista, el ciudadano Jever.

En una propiedad agrícola de Ross-lau han sido reemplazados unos obreros huelguistas por soldados.

Recientemente se ha celebrado en Munich una conferencia de los albañiles bávaros, a la que han asistido 20 delegados en representación de 11 poblaciones.

Actualmente están en huelga los albañiles de Minden, Hanau, Offenbach, Berlín, Kolberg y Norderney.

Los obreros carpinteros sostienen huelgas en Elberfeld, Wolgast, Friburgo y Veltbert.

En una reunión de electores socialistas de Schönebeck, en la que han tomado parte más de 2.000 ciudadanos, se ha decidido por unanimidad presentar nuevamente candidato a la diputación al compañero Schmidt, diputado por dicho distrito, condenado recientemente por el delito de lesa majestad a tres años de prisión y a la privación de sus derechos políticos.

En unas elecciones municipales com-

plementarias de Mulhouse, todos los partidos burgueses sin distinción—alsacianos, alemanes, liberales y clericales—, olvidando sus agravios nacionales y políticos, se han coligado para combatir la candidatura socialista. Apesar de haberse unido todos los elementos burgueses, no han conseguido sacar triunfante su lista en el primer escrutinio.

De 10.500 votos emitidos, los candidatos burgueses han obtenido de 5.095 a 5.429, mientras que los socialistas han alcanzado de 4.815 a 5.046.

Desde las elecciones de 1896 a la fecha las fuerzas socialistas han tenido un aumento de 1.000 votos.

EL FOLLETÍN

De El Diario del Pueblo

En el próximo número, de LA VANGUARDIA comenzará a aparecer la continuación del espléndido folletín de *El Diario del Pueblo* titulado *Ruensi ó el último de los tribunos romanos*, que todos nuestros lectores conocen por haber leído la parte publicada en *El Diario del Pueblo*.

La Propaganda Antimilitarista

En Bélgica

(Traducido expresamente para LA VANGUARDIA)

El Congreso de las Jóvenes guardias socialistas belgas que se ha celebrado en Charleroi el 11 de Junio último ha puesto de relieve el papel todo particular desempeñado por los periódicos socialistas en la propaganda antimilitarista.

Las Jóvenes guardias son 10.000 más ó menos en todo el país y forman 120 agrupaciones locales. Las agrupaciones de una misma circunscripción son federadas entre ellas y estas federaciones constituyen por su reunión la federación nacional. A la cabeza de esta hay un consejo general, compuesto de siete miembros y encargado de organizar la propaganda contra el militarismo en general y el infuso régimen militar belga en particular.

Las Jóvenes guardias belgas tienen que presentarse al sorteo entre su decimono y vigésimo año. Esta operación no tiene en Bélgica el carácter de simple formalidad que posee en Francia. Efectivamente hay cada año cerca de 40.000 conscriptos y solamente 18.900 entre ellos deben servir su patria. La conscripción belga tiene por consiguiente el carácter de una verdadera lotería de carne humana. La cosa es más aún sorprendente, siendo que nuestros honestos ministros consideran toda lotería como inmoral y llegan a prohibir la rifa de un objeto cualquiera, hasta de un conejo, lo que se hace con frecuencia entre nuestros obreros.

La conscripción, desde ya injusta por sí misma, viene a ser más odiosa aún por la institución del reemplazo, el que es, oficial, y cada año un decreto real fija el importe de la prima que se debe otorgar a los reemplazantes. Presentemente, y por la estimación del rey, el Belga vale 1.600 francos.

Esto es, más bien, un mal trato para los Franceses cuyo valor en 1870 no llegaba sino a 15.00 francos. Pero es cierto que una suba general de precios se ha producido desde hace treinta años.

Así los ricos quedan exentos oficialmente en Bélgica de defender a su patria, esto es sus propiedades. Con la módica cantidad de 1.600 francos pueden enviar a un pobre diablo a defender las cajas de ellos en tiempo de invasión ó de huelga.

La duración del servicio activo en la armada belga es de veinte y ocho meses para la infantería, y de cuatro años para la artillería y caballería.

Es un consejo militar el que establece en que arma tienen que ser incorporados los conscriptos. El efectivo, en los tiempos de paz, llega a 40.000 hombres; en tiempo de guerra, Bélgica puede alistarse desde 150 hasta 200.000 hombres.

El presupuesto total de la guerra sube a 92.500.000 francos, es decir, cerca de 15 francos por cada habitante. Esta cantidad parece relativamente mínima si se la compara a los 60 francos que le cuesta a cada Francés la manutención de la armada francesa, pero no hay que olvidarse de que Bélgica es un país neutro y no tiene ninguna *revanche* que tomar. Nuestra armada sólo sirve más que para combatir al enemigo interior como dice el señor marqués de Gallifet, esto es, los socialistas.

Hé ahí la prueba oficial: En la sesión de la Cámara de Representantes del 13 de Diciembre de 1894, el general Brassini, a la sazón ministro de la guerra, contestaba en los términos siguientes a los diputados que solicitaban la reducción de los efectivos.

«Cuando los motivos de 1886, 1891 y 1894, el efectivo no pasaba de 14.000 hombres. Eso no ha sido suficiente. Si es tallaran revueltas en gran número de puntos del país el gobierno no dispondría de una fuerza suficiente para volver a establecer el orden. Tenemos que prevenirlo todo. El estado general de

los espíritus y las inclinaciones que laboran a los desgraciados obreros pueden ponernos día ú otro en presencia de peligros más grandes que aquellos de los cuales la armada nos ha preservado.»

Es contra ese régimen y esa concepción que los Jóvenes guardias luchan energicamente.

Ellos editan cada año, en francés y en flamenco, en la época del sorteo y en la del reclutamiento, dos periódicos, *El Conscripto* y la *La Caserna*. Cada uno de los cuales tienen una tirada de 50.000 ejemplares.

Es sobre todo durante el período del sorteo que las Jóvenes guardias ejercitan una actividad admirable. Organizan, en aquella época, cerca de 300 *meetings* y otros tantos más ó menos en la de la entrada de los conscriptos al cuartel. La víspera del sorteo, organizan cortejos en las principales ciudades del reino.

Los manifestantes andan por las calles, llevando transparentes con inscripciones y cuadros antimilitaristas. Esas manifestaciones son consideradas con simpatía por la población, poco aficionada en general a los galones y penachos. En el día mismo del sorteo, unos oradores del Partido Obrero se colocan al aire libre cerca de la puerta de las municipalidades, y mientras duran las operaciones, ellos exponen a los conscriptos y al público las bellezas del militarismo.

Esta propaganda produce sus efectos. Sucede muchas veces que los conscriptos, ante de sumergir la mano en la urna, protestan con vehemencia, por escrito ó verbalmente contra la iniquidad de la ley militar. No faltan los gendarmes para agarrar a los protestantes y expulsarlos de la sala. Otros conscriptos rehusan pura y simplemente de sortear, otros aún llegan a la municipalidad a la cabeza de un cortejo de parientes y compañeros, precedidos de la bandera roja y cantando refranes socialistas. Hasta sucede que la complicidad de un consejero municipal socialista encargado de presidir al sorteo hace la manifestación más completa. Es así que en 1897, nuestro compañero Be-kaert, oficial municipal de Auderlecht, había oficialmente convocado en el ayuntamiento a los conscriptos y a sus parientes. Cuando todos estuvieron reunidos en la sala del sorteo, nuestro compañero concedió la palabra a los oradores socialistas quienes, con asombro de la asamblea, pronunciaron discursos antimilitaristas y socialistas. No hay para que decir que nuestro bravo compañero fué suspendido de sus funciones por el gobierno católico.

La propaganda antimilitarista no se detiene al umbral del cuartel. Las Jóvenes guardias socialistas, después de vestido el uniforme, constituyen agrupaciones secretas con el objeto de convertir a sus camaradas de dormitorio. Permanecen en comunicación con las agrupaciones de Jóvenes guardias de las que forman parte y reciben regularmente de ellas un subsidio mensual y periódicos socialistas, cuya lectura está naturalmente prohibida por los reglamentos militares. Estas agrupaciones secretas no laboran en vano, y en algunas localidades flamencas absolutamente refractarias a nuestras ideas existen hoy centros socialistas fundados por antiguos soldados convertidos en el tiempo de su presencia en los regimientos.

Semejantes resultados han espantado al gobierno, que ha hecho espigar a nuestros valientes compañeros y los ha hecho capturar por los consejos de guerra, especialmente en Malines, Tournai y Anvers. Las Jóvenes guardias han contestado a esas medidas de rigor organizando de otra manera la propaganda en el ejército; pero se comprende que no podemos divulgar los medios que ellos emplean. Sin embargo, la propaganda no se ha relajado, de manera que nuestro amigo Emilio ha sido llamado en una gran ciudad de guarnición para hacer un *meeting* a noventa soldados en uniforme que a la noche se habían escapado del cuartel para ir a escucharle.

El gobierno naturalmente ha hecho todo lo posible para desarraigar la propaganda socialista del ejército. Por eso ha puesto las Casas del Pueblo en la lista de los cafetines y lupanares donde los soldados, no pueden entrar. A los esfuerzos oficiales se han agregado los esfuerzos particulares de los clericales, quienes han organizado, de una parte los patronados militares, y de otra las misas reservadas para los soldados, que reciben al fin, cerveza y cigarros, como recompensa.

Lo que muestra la inutilidad de esos esfuerzos y la importancia de los resultados alcanzados por nuestros amigos es ante todo el sinnúmero de comunicaciones emanantes de soldados y aún oficiales, que en la sesión: «A la armada» relatan todos los días a los lectores del *Peuple* los acontecimientos más secretos de los cuarteles. Viene luego la contestación hecha por los coroneles, cuando la huelga general de 1893, a una circular confidencial enviada por el ministro de la guerra. Se trataba de averiguar cual era el estado de espíritu de los soldados. Los coroneles, y particularmente los de los regimientos de cazadores alpiques, declararon que la propaganda

socialista interna hecha entre sus hombres no les permitía hacerse responsables ellos.

No hay para que decir que las Jóvenes guardias socialistas son el objeto particular de las persecuciones judiciales. *Conscripto* ha sido perseguido en 1894, 1896 y los redactores condenados a seis meses de prisión. *La Caserna* fué perseguida en 1894, pero sus redactores quedaron absueltos, mientras el diputado francés Dejeante que había fijado a su ventura en París, un ejemplar del periódico, fue por eso, algún tiempo después expulsado de Bélgica donde debía de asistir a un *meeting* antimilitarista. En 1895, *La Caserna* fué perseguida otra vez y sus redactores condenados a un total de cincuenta meses de prisión. Es menester agregar a esas penas las numerosas condenas por ultrajes a los cuerpos constituidos.

La actividad de las Jóvenes guardias socialistas les da una cierta importancia en el Partido Obrero en el que constituyen la extrema izquierda. Desde hace algún tiempo que las Jóvenes guardias han entrado en el movimiento anti-alcoholista y el Partido Obrero espera mucho de su concurso, sobre todo para poner fin a las espantosas orgías que acompañan el sorteo.

Las Jóvenes guardias han organizado recientemente cursos de adultos y conferencias regulares en las Casas del Pueblo. Ellos preparan así propagandistas conscientes é instruidos.

Después del congreso de Charlbri el Jóvenes guardias belgas se han federado con las Jóvenes guardias francesas, en particular con las de París y Tolosa. Deseamos que esa federación se extienda a los otros países y que luche en todas partes contra el nacionalismo y a la vez contra el militarismo del que los últimos acontecimientos de Francia han ampliamente demostrado el peligro.

GASTON VANDERMEEREN.

UN SALUDO

Los trabajadores socialistas, saludamos a los Jóvenes argentinos, quienes han enarbolado la bandera del resurgimiento cívico, frente a la inmensa depravación de la vida nacional. En ese momento en que las pandillas vergonzosas se arrojan sobre el país, cual si fueran mangas de cuervos hambrientos, la noble iniciativa de la juventud argentina se nos presenta merecedora de alabanza y admiración. Por mucho tiempo la nación ha sufrido el dominio incontrastado de las oligarquías devoradas, doras que hasta la fecha la han enervado, absorbiendo todas sus energías. El naciente partido, que se desarrollará bajo los auspicios de los Jóvenes quienes han guardado la pureza de sus ideales, en medio de la corrupción invasora, será un valeroso cooperador al restablecimiento del régimen de la legalidad.

Enemigos de todo anarquismo, bajo cualquier forma se nos presente, no podemos sino alegrarnos con la juventud que inicia su lucha por el respecto y la aplicación de la ley.

Son pocos, pero eso no es nada. Con la constancia y la firmeza lograrán vencer los obstáculos que se opongan a su marcha, extendiendo el número de sus adeptos y reuniendo simpatía hacia sus ideas.

LA LEY ELECTORAL MUNICIPAL

Ley de clases

SU INCONSTITUCIONALIDAD

Además de los errores y deficiencias que contienen las leyes electorales nacionales y provinciales tanto en su fondo como en su forma, hay algo todavía peor en nuestro sistema político, más absurdo aún é incompatible con el sistema de gobierno que expresa la Constitución. Estas son las leyes electorales municipales vigentes en toda la república.

Estas leyes no están basadas verdaderamente en un sistema democrático, no están de acuerdo con el espíritu mismo liberal de la constitución nacional. Por ellas, solo tienen voto y representación los que poseen cierta cantidad de fortuna privada ó pagan un impuesto directo al gobierno comunal, mientras se le desconoce iguales derechos a aquellos que sin poseer fortuna ni pagar impuestos directos contribuyen de igual manera con impuestos indirectos sobre los consumos y viabilidad.

Es injusto, dada la forma de gobierno democrático representativo que tenemos que existan leyes que concedan a unos la libertad del voto en los municipios y a otros no.

Desde el momento que existan clases privilegiadas que dispongan por las leyes de gran suma de derechos, esas leyes son injustas, son liberticidas. Porque no puede haber libertad sin igualdad, no puede haber verdadero sufragio sin la universalidad del sufragio.

Despojar al pueblo trabajador del producto de su trabajo por medio de impuestos comunales, y no darle voto ni derecho a la administración de esos bienes, es absurdo, tiránico é inconcebible. Las leyes que tales derechos acuerdan son injustas.

de clase, hechas exclusivamente para favorecer a los ricos explotadores del trabajo ajeno.

El pueblo trabajador debe dar cuenta por este solo hecho, que las leyes que dictan los usufructuarios del poder en este país, son únicamente para defender sus propios intereses, y que mientras la Constitución Nacional proclama soberano y libre al pueblo, los gobiernos actuales le dejan burlado, sin voto en los comicios ni derecho en las comunas.

Se hace necesario que la clase trabajadora por medio de la unión y de la lucha política haga desaparecer esas leyes injustas arrancando de manos de los capitalistas el poder de hacerlas, para proclamar ella sus derechos y libertades.

NICANOR SARMIENTO.

Una Fiesta.

EL 1° DE AÑO

Una hermosa fiesta se verificará el 31 de Diciembre. La Comisión del Centro Socialista Obrero la está organizando y cuenta con el apoyo y la cooperación de todos los compañeros.

No será una fiesta como las demás; pues renunciará dos objetivos el de la propaganda y el del goce intelectual.

Un selecto programa será ejecutado en el que a la parte literaria se agregaran las partes musicales y jocosas.

Será una linda fiesta, superior a todas cuantas se han verificado hasta la fecha.

No queremos, por ahora, divulgar lo que habrá de más atractivo en el programa a ejecutarse pues queremos sorprender a nuestros compañeros. Lo que sí, que podemos asegurarnos de que el acto será un verdadero acontecimiento, del que todos guardarán agradable recuerdo.

Prepárense, pues.....

ENTRE "AFINES"

El Amigo del Povo es un periódico de idioma italiano, cuyo programa consiste en la difusión de los principios republicanos entre los connacionales residentes en el país. Es por cierto encomiable esta tarea, principalmente aquí donde están radicados millares de trabajadores italianos, entre los cuales abunda desgraciadamente el elemento inconsciente atado de manos y pies a la superstición monárquica que los empresarios patrióticos explotan en propio provecho.

En efecto se ha hablado tanto sobre nacionalización de extranjeros y de la consiguiente participación en la política nacional que el Partido Socialista viene predicando desde hace diez años como el único medio de mejorar la marcha de las instituciones republicanas en estos países, y el Amigo del Povo ha callado siempre su opinión al respecto.

Sin embargo nos parece que el mejor método, más práctico y más elemental para que los italianos aquí residentes pudieran apreciar las ventajas del sistema republicano sobre el monárquico, sería sencillamente ese de abandonar la declamación sistemática, y dedicar sus esfuerzos y sus energías para que las instituciones republicanas de nombre lo sean algún día de hecho.

Esto sería sin duda obra de republicanos inteligentes, que viven de la vida del pueblo, y luchan por un ideal realizable. Pero hacer como los republicanos del Amigo del Povo encastillados en sus fórmulas teóricas, que nada ven de lo que pasa aquí, como si vivieran en la luna, limitándose a demostrar su adhesión a la monarquía, con apóstrofes más o menos inocentes... eso no es hacer propaganda republicana.

Será tal vez porque, como los patrióticos monárquicos le tienen un miedo bárbaro a renegar la bandera?

BETHMAN DANNINO.

La tendencia socialista

Con ese tonillo altanero y chillón propio del parvenu encumbrado a costa de su propia conciencia, ó del analfabeto de la idea que no se cuida de estudiar lo que más critica y condena, tratan continuamente, algunos diarios, defensores oficiales, de todas las inmundidades en materia política y financiera. Oficiosos otros, y todos los del credo clerical que tienen muchos puntos afines con aquellos por que todos comulgan con ruedas de molino, tratan repetidos, de aconsejar estudio,

Se avisa a los compañeros que desean obtener carta de ciudadanía que pueden acudir los jueces de 12 a 4 p.m. al estudio del Dr. C. Malagarriga, Florida 250, en el que hallarán al compañero N. Sarmiento que les indicará los trámites necesarios para obtenerla.

observación y vigilancia para impedir que al amparo de la indiferencia ó de la tolerancia excesiva, tomen un vuelo inconveniente y lleguen a constituir un peligro para el orden social las tendencias socialistas.

Así decía, hace poco, el infatuado heraldo de la plaga mitrista, confesando, por otra parte, como confiesan los portavoces clericales, que ya aquí, con igual rapidez que en otros países, las ideas nuevas se abren camino y que ya existen publicaciones de importancia, para su defensa y propaganda.

Y con palabrería pretenciosa é insulsa preveía el conservador defensor de Norel que los mismos conflictos que han puesto a prueba la habilidad de los gobiernos europeos, irán presentándose entre nosotros y que hay que prepararse a resolverlos de la mejor manera posible como allá se ha hecho y se va haciendo.

No puede vanagloriarse el gobierno argentino de poseer la habilidad de los gobiernos europeos y cuenta la tendencia socialista con la opinión del pueblo, que aunque no es soberano, es el juez único que se admite en este caso para juzgar de la bondad de una causa. Pero no es bueno querer imitar a los gobiernos europeos pues aquí como allá y allá como aquí las opiniones son hijas del medio ambiente en que se vive.

Aquí tenemos también eternos plumíferos del oficialismo imperante; historiones de palacio cuya única misión en la vida es formar can su cuerpo, correcta, elegante y rastreramente ángulos rectos ante el mandón caprichoso; aquí como en todas partes tenemos portavoces oficiales ú oficiosos de los desmanes gubernativos, asalariados marrulleros de todas las componendas en que han de sacar tajadas y enemigos declarados del verdadero pueblo, del pueblo trabajador; aquí como en todas partes tenemos caudillos aventureros que a costa de ese pueblo que a veces injuriam, escalan los mejores puestos; aquí tenemos una religión costeada por el Estado y una influencia decisiva del clericalismo; aquí como en todas partes existe la corrupción oficial, el caudillaje político, la farsa electoral, el despilfarro de los dineros públicos, la opresión a las industrias, el desduido punible de cuanto se relaciona con el bienestar, salud y moralidad en los habitantes y para todas esas plagas, para todos esos azotes sociales no hay voces de alerta, de condenación, de anatema.

Mientras al obrero se le acusa de agitador del orden público por que pide más pan y menos trabajo que le convierte en bestia de carga, corren por las calles de la capital caudillos de barrio agitando a sus secuaces en días de inscripciones y elecciones; vociferan los corifeos de la situación mil diatribas contra los representantes genuinos del pueblo y agitan las ciudades con el pánico de probables catástrofes financieras y la campaña con la pretensión de esquilmar al agricultor con gabelas injustas y arbitrarias.

Los que gritan, gritan en vano por que la Europa demuestra bien claramente que la idea nueva se abre camino y hace sentir su influencia en la prensa, en la tribuna, en los parlamentos y en el gobierno mismo.

Los que desean ver desaparecer la nueva doctrina del territorio argentino sufrirán dolorosa decepción al ver algún día que la opinión unánime del pueblo acepta la tendencia socialista como única forma de terminar para siempre con los males sociales que afligen a la sociedad presente.

Para entonces los aplazamos y hemos de ver, pese a quien pese, entronizados los principios de la verdad, de la justicia y de la igualdad conforme a aquellos de: «No más deberes sin derechos, no más deberes sin deberes».

ENUNO.

NOTICIAS LOCALES

Fiesta campestre
Mañana domingo 3, realizará su acostumbrada fiesta campestre anual el club «Vorwaerts» en los bosques de Palermo junto al río y cerca de la avenida Sarmiento, la cual a juzgar por los preparativos hechos, parece estará muy animada. El acceso al lugar de la fiesta importa 80 centavos.

Obreros Pintores
Tuvo lugar, como estaba anunciado, la reunión de propaganda con una regular concurrencia, hicieron uso de la palabra varios compañeros, inscribiéndose varios en la sociedad.

El el Centro Socialista Obrero
El domingo último ante regular concurrencia, tuvo su conferencia el compañero Bernardo Iruzun sobre el tema «Reforma de la Ley Electoral».

Desarrolló su tema demostrando la necesidad de la reforma de la ley en sentido democrático

C. Socialista de la S. Norte

Se invita a los adherentes de este centro y a los que deseen formar parte de él a la asamblea que se celebrará mañana domingo a las 3 de la tarde en la calle Charcas 1233 (ótano del Café Roma).

SOCIALISMO Y LIBERTAD

DE JUAN JAURES
Acaba de aparecer esta obra, formando un folleto de 48 páginas que se vende en la administración de LA VANGUARDIA al precio de 20 ctvs. el ejemplar.

EL INDIVIDUO Y EL AMBIENTE

PSICOLOGIA DEL SOCIALISTA

Todo individuo tiene desde su más tierna edad un rasgo ó tendencia que lo distingue de los demás, según el ambiente en que viva ese rasgo se desarrollará ó decaerá, siendo sustituido en este último caso, por costumbres que se amoldan casi por completo al nuevo ambiente en que viva.

La mayoría de los individuos que creen ó se educan en un ambiente jesuítico son temerosos, afeminados, tienen una voluntad inapotente que les impide buscar la verdad, comparar sus ideas con las de los otros, careciendo por último de franqueza. Pero si uno de estos mismos individuos pasa, consciente ó inconscientemente a un ambiente de ideas y costumbres completamente opuestas al primero, sus antiguas ideas principiarán a transformarse, y únicamente que sea refractario a toda cosa nueva, vegetará en sus antiguas ideas ó costumbres, pero por lo general tendrá una curiosidad ó deseo de conocer, entonces principiará por interesarse y estudiar esas nuevas ideas, de aquí que todo individuo para que sea accesible a toda idea nueva tenga como primera condición el deseo de conocer.

Debido a esta presión que el ambiente, ejerce sobre el individuo resulta, que los individuos que tienen una misma profesión ú oficio, tienen caracteres muy semejantes entre sí, aunque estos mismos individuos sean de diferentes nacionalidades.

El militar de cualquier nación que sea se distinguirá por su tono brutal, por sus mandatos que buenos ó malos deben ser acatados sin discutirlos, por su porte altanero y quiotesco a un mismo tiempo, y por su especial manera de interpretar el derecho consistente en la fuerza bruta.

De la misma manera individuos de países, religión, oficios y grado de cultura diferentes, pero que defienden y anhelan el triunfo de una misma idea, tienen tendencias ó caracteres muy semejantes entre sí, estas tendencias ó cualidades propias como ser: el amor a la libertad, el amor a sus semejantes ó altruismo, el sentimiento de rebelarse contra una causa que consideran injusta, se encuentran en casi todos los individuos pero en un estado larvado ó prostruido.

Estas mismas tendencias se encuentran robustecidas, y en mayor grado de desarrollo en todos los socialistas, robustez adquirida en gran parte por el ambiente, y ese deseo de conocer, que les hace estudiar y comparar su situación con la de los demás y buscar los medios necesarios para mejorarla.

El amor a la libertad, es decir el deseo de gobernarse a sí mismo sin sufrir presión de ninguna especie, la sienten los individuos desde su más temprana edad, este sentimiento choca primero, contra los obstáculos que opone la autoridad paternal, más tarde contra las trabas y leyes que opone el régimen que impera.

Esta lucha en la cual, por una parte el individuo siente necesidad de gozar más libertad, y por otra sus enemigos que tratan de reducirlo a su más mínima expresión, da como resultado dos productos completamente opuestos, unos, individuos que carecen de carácter, casi indiferentes, se vuelven completamente pasivos, otros por el contrario, dotados de temperamento nervioso, de pasiones fuertes, se enfurecen y en su ira llegan a cometer actos de verdadera locura.

Pero queda también un tercer producto, está formado por los más conscientes. Estos buscan ampliar los horizontes de la libertad, por medios quizás más lentos, pero más razonables y de un resultado positivo, se colocan en el justo medio, no caen en el indiferentismo de los primeros, ni se entregan como los segundos a actos violentos, a una rebelión que la mayor parte de las veces es estéril.

Estudiando el socialista su situación, y la de los trabajadores en general, y comparándola con la clase parasitaria, se da cuenta de la enorme diferencia que existe

entre las dos clases, entonces combate en primer lugar por su go, es decir, por su personalidad, de aquí tenemos un primer sentimiento de individualismo, que le hace combatir para mejorar en primer lugar su propia situación, pero al mismo tiempo reconoce que la situación de los demás trabajadores es idéntica a la suya, que los males que a él le aquejan de igual manera los sufren los demás, y como él es una célula del cuerpo social que aisladamente no puede hacer nada, combate en unión de sus compañeros de fatiga, derivando de esa unión el sentimiento de altruismo, que hace que cada individuo al combatir por sus intereses, combate al mismo tiempo por los intereses de los que se encuentran en su misma situación.

Muy diferentes son las causas que determinan a los individuos, el ser ó llamarse socialistas, unos por sentimentalismo, constatan estos antagonismos ó contrastes y se fabrican un socialismo sui generis, otros por odio al régimen actual, no pueden satisfacer sus esperanzas ó aspiraciones y se entregan a la lucha con furor y entusiasmo, soñ como las estrellas fugaces aparecen y desaparecen en un corto espacio de tiempo sin dejar rastro alguno, pues cuando encuentran las cosas muy diferentes de como las había forjado su imaginación, se retiran para no aparecer más, estos son los descontentos de la sociedad, palabra con que se les puede designar.

El que tiene convicciones propias, ve en esas ideas el resultado natural de leyes fatales que deben cumplirse, el trabajo evolutivo de todas las instituciones, resultado que nos lega la misma humanidad en su incesante marcha hacia lo más perfecto.

LUIS SOLITRO.

CORRESPONDENCIAS DE LAS PROVINCIAS

AZUL
HUELGA DE PINTORES
Continúan aun en huelga los pintores de esa ciudad, los patronos no acceden al pedido de los obreros, por cuyo motivo uno de los empresarios á venido a la capital federal en busca de carneros con que poder reemplazar a los que luchan por su mejoramiento.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

Comité E. Nacional
Sesión del 27 de Noviembre.
Se incorporan al Comité los compañeros Piñero y Piza.
La agrupación de Pergano pide 100 estampillas y un orador para el 3 de Diciembre.
La agrupación de Santiago del Estero envía 20 pesos y pide 100 estampillas.

REUNIONES

Centro Socialista Obrero
Este Centro celebrará asamblea el sábado 9 del corriente a las 8 30 p.m. en su local Méjico 270.
Se tratará la siguiente orden del día: Acta—Correspondencia—Socios nuevos y bajas—Varios.

Obreros Cigarreros
Asamblea extraordinaria mañana 3 a las 8 p. m., en su local, Méjico 2070.
Orden del día—Acta—Balance—Nombramiento de varios miembros de comisión.—Varios.

Centro S. de Bahía Blanca
Asamblea ordinaria el 17 del corriente a las 3 p. m., en su local calle 19 de Mayo 54.
Orden del día—Acta—Correspondencia—Renovación de la comisión administrativa.

Obreros Panaderos
El domingo 3 de Diciembre a las 8 1/2 de la mañana, en la Casa del Pueblo, Callao 353, tendrá lugar una reunión de obreros panaderos. Hablarán varios oradores.

El trabajador que en vez de suscribirse a un periódico obrero se suscribe a un órgano enemigo de la clase trabajadora, comete consigo mismo un suicidio moral, con sus hermanos un crimen y a la vez sus intereses y los de su clase una traición.

ALMANAQUE SOCIALISTA

LA VANGUARDIA
La administración de LA VANGUARDIA ha distribuido ya las listas de suscripción al almanaque para el año próximo. De la cantidad de ejemplares que los compañeros se suscriban dependerá que el almanaque resulte digno del fin que se tiene al editarlo.
Se ruega a los que han recibido listas procuren hacerlas circular y remitirlas a la administración con su respectivo importe antes del 15 de Noviembre.

El almanaque aparecerá en la primera quincena de Diciembre.

Hasta ahora se han recibido las siguientes

LISTAS DE SUSCRICIÓN:
Suma anterior..... 197.50
Lista 230—F. Papett 30, B. Francisco 50..... 1.00
Lista 110—A. Gonzalez 50, E. Danne 1 \$, C. Goñe 1, P. A. Aspesi 50, A. Mascetti 3 \$, M. Peyron 50, Un pobre 50, A. Herrera 50, P. Hansen 50..... 8.00
Lista 5—B. M. Calneggia 1 \$, L. Guelfi 50, Chiesa J. 1, F. Trota 50, G. Barbaglia 50, J. Mascherini 50, J. Coimi 50, L. Macchi 50, T. G. Lopez 50, J. Garrone 50, N. Albigu 50, J. Legnani 50, J. M. Bonaldi 1 N. Motilui 50, C. Paschetta 1, B. Obiedo 50, S. Zonza 50, F. Mezzadra 50, E. Lamberti 50, F. Kliment 50, Cataldo M. 50, S. Molina 50, R. Busse 50, E. Locatelli 50, A. Molgola 50, M. Musacchio 50, V. Franchetti 50, A. Cerruti 50, F. Eanes 50, G. Sanchez 50, J. Goñi 50..... 17.50
Lista 109—J. Barreto 50, Josefa Barreto 50, B. Iturburo 50, J. Alvarez 50, M. Marchini 50, E. Elia 50, J. Carrica 50, F. Palma 50, P. Guere 50, J. Conde 50, A. Iribarri 50, C. Pulti 50, L. Mulazzi 50, L. Tomosi 50, J. D. Arias 50, E. Rosstine 50, C. Lambert 50, J. Romya 50, R. Cantalupi 50, S. Saldini 1, L. Marnoni 50, A. Iglesia 50, T. Fiocchi 50, V. Clerici 50, A. Godei 50..... 13.00
Lista 93—E. Amerio 50, V. Rodriguez 50, A. Arias 50, D. R. Martinez 50, A. Ger 50, D. Relondo 50, M. Bacelli 50, J. Mayuli 50, E. Salvi 50..... 4.50
Lista 92—J. Cinquegrani 50, Placido Bertini 50, R. Rava 50, F. Molinari 50, G. Barbadora 50, E. Targherlini 50, Ugo E. Maresca 50, U. Miguenes 50, F. Schiavi 50, J. M. Chazarreta 50, J. N. Sant 50, C. S. Obrero de Santiago del Estero 5 \$, C. Vigna 50, Belletti 50, Rossetti 50, A. Trovati 50, J. Alvarez 50, A. Rombelli 50, E. Tarreni 50, P. Edippo 50, A. Rombelli 50, E. Bellanti 50, A. Degano 50, E. Amerio 50..... 16.50
Lista 231—M. J. de Choucinio 50, A. C. de Justo 50, M. Justo de Martinez 50..... 1.50
Lista 206—M. Ubeda..... 0.50
Lista 154—F. O. Colombo..... 0.50
Lista 152—B. Iruzun..... 0.50
Lista 229—P. D. Giribaldi 50, C. Nessi 50, N. Carcano 50, L. Riva 50, P. Ferreira 50, J. Rodriguez 50..... 3.00
Lista 7—A. Paganelli 50 ctvs; C. Casella 50, M. Marironi 50, J. Porretti 50, S. Willarruel 50, R. Rodriguez 50, L. Luigi 50, C. Glurighel 50, N. Massimino 50, A. Cesare 50, F. Rech. fonda N. 50, C. J. Carlonor 50, V. Varino 50, C. Battista 50, B. Bustamante 50, J. Munch 50, F. Giuseppe 50, J. Dario 50, B. Guasco 50, P. Flessatti 50, C. Bertti 50, F. Paganì 50, J. Vallet 50, P. Pecoits 50, J. Lozano 50, J. Fraizingher 50, G. Dause 50, J. Calneggia 1,00, J. Otero 50, M. Cugeni 50, J. Cattanio 50, J. Savolli 50; B. Motta 50, S. Mainini 50..... 17.50
Lista 200—R. Ferrarotti 50, A. Ferrarotti 50..... 1.00
Lista 62—J. Barraquero 50, L. Delpiere 50, M. Filz 50, A. 2° Escudero 50, I. Marti 50..... 2.50
Lista 178—C. Riso 50, M. Doubal 50, L. Coch 50..... 1.50
Lista 215—Y. De Vita \$ 1, L. Capurro 50, G. Bagutti 50, J. Lombrukini 50..... 2.50
Lista 174—Z. E..... 1.00
Lista 172—J. Arca..... 0.50
Lista 149—D. Cortese 50, G. von Elm 50, C. von Elm 50, A. Maqui 50, S. Muzzio 50..... 2.50
Lista 87—J. Picaluga..... 1.00
Lista 27—M. Señal \$ 1, N. Señal 50, M. Ramirez 50..... 2.00
Lista 242—B. Pietro \$ 1, B. Domingo 1, A. Carlos 50, ctvs; F. Grillo 50, D. Garcia 50, R. Palese 50, G. Gregorio 50, G. Stella 50, N. Stella 50, G. Palleroni 50, R. Giovinazzi 50, E. Gruyeri 50, T. Moore 50, E. Lanza 50, A. Milano 50..... 8.50
Lista 119—J. Bassotti 24 ctvs. oro, J. Rampa 24, U. Speroni 24, J. Rampa 24, G. Manise 24, M. Molinari 24, S. Peroni 24; 1,68 \$ oro igual pesos papel..... 3.50
Total general \$ 308.00
(Por falta de espacio suspendemos para el próximo número la publicación de otras 25 listas que nos han remitido.)
Todo dinero y correspondencia administrativa para LA VANGUARDIA, dirijase a nombre del administrador Máximo H. Schulze, calle Méjico 2070, Buenos Aires.

DECLARACION DE PRINCIPIOS

El Partido Socialista Obrero Argentino, representado por sus delegados reunidos en congreso, afirma: Que la clase trabajadora es explotada y explotada por la clase capitalista gobernante.

Que esta, dueña como es de los medios de producción, y dispuesta de todas las fuerzas del Estado para defender sus privilegios, ve apropiada la mayor parte de lo que producen los trabajadores, y les deja solo lo que necesita para poder seguir sirviendo en la producción.

Que por eso, mientras una minoría de parásitos viven en el lujo y la holgazanería, los que trabajan están siempre en la inseguridad y en la escasez, y muy comúnmente en la miseria.

Que en la República Argentina, a pesar de la gran extensión de tierra inexplorada, la apropiación individual del suelo del país ha establecido de hecho las condiciones de la sociedad capitalista.

Que esas condiciones están agravadas por la ineptitud y la rapacidad de la clase rica, y por la ignorancia del pueblo.

Que la clase rica, mientras conserve una libertad de acción, no hará sino explotar cada día más a los trabajadores, en lo que se agudiza la aplicación de las máquinas, y la concentración de la riqueza.

Que por consiguiente, o la clase trabajadora permanece muerta y a cada día más esclavizada, o se levanta para defender desde ya sus intereses inmediatos, y preparar su emancipación del yugo capitalista.

Que no solo la existencia material de la clase trabajadora exige que ella entre en acción, sino también los altos principios de derecho y de justicia, incompatibles con el actual orden social.

Que esta revolución, resistida por la clase privilegiada, sólo puede ser llevada a cabo por la fuerza del proletariado organizado.

Que mientras la burguesía respeta los actuales derechos políticos y los amplie por medio del sufragio universal, el uso de estos derechos y la organización de resistencia de la clase trabajadora, serán los medios de agitación, propaganda y mejoramiento que servirán para preparar esa fuerza.

Por tanto, El Partido Socialista Obrero llama al pueblo trabajador a alistarse en sus filas de partido de clase, y desarrollar sus fuerzas y preparar su emancipación sosteniendo el siguiente

PROGRAMA MINIMO 1.- Impuesto directo y progresivo sobre la renta. Abolición de los impuestos indirectos, y especialmente de los de consumo y de aduana.

2.- Sufragio universal para todas las elecciones nacionales, provinciales y municipales. Voto secreto. 3.- Representación de las minorías. Inscripción permanente en los registros cívicos.

4.- Jornada de 8 horas para los adultos, de 6 para los jóvenes de 14 a 18 años y prohibición del trabajo industrial de los niños menores de 14 años. Descanso obligatorio de 36 horas continuas por semana. 5.- Responsabilidad de los patronos en los accidentes del trabajo.

6.- Exención de la contribución directa a las casas-modelos para obreros. 7.- Supresión del ejército permanente y armamento general del pueblo. 8.- Extinción gradual del papel moneda, y en general, todas las medidas tendientes a valorizarlo y a darle un valor estable.

9.- Reconocimiento de los derechos de ciudadanos a los extranjeros que tengan un año de residencia en el país. 10.- Instrucción laica y obligatoria para todos los niños hasta 14 años, estado a cargo del estado, en los casos que sea necesario, la manutención de los educandos.

11.- Revocabilidad de los representantes electos, en caso de no cumplir el mandato de sus electores. 12.- Abolición de las leyes de conchavo, vagancia, etc. 13.- Reconocimiento legal de las asociaciones obreras. 14.- Reglamentación higiénica del trabajo industrial, limitación del trabajo nocturno a los casos indispensables, prohibición del trabajo de las mujeres en lo que haga peligrar la maternidad y ataque la moralidad.

15.- Creación de comisiones inspectoras de las fábricas y de las habitaciones nombradas por los obreros y pagadas por el Estado. 16.- Creación de tribunales, nombrados mitad por los obreros, mitad por los patronos, para solucionar las diferencias que se produzcan entre unos y otros. 17.- Igualdad de producción, igualdad de retribución para los obreros de ambos sexos. 18.- Separación de la Iglesia y el Estado. Supresión de las prerrogativas del clero y devolución al Estado de los bienes cedidos por éste al clero. 19.- Autonomía municipal. 20.- Jurados elegidos por el pueblo para toda clase de delitos. 21.- Abolición de la pena de muerte. 22.- Supresión de todo fomento artificial de la inmigración. 23.- Establecimiento de una ley de divorcio.

CIUDADANO ADMINISTRADOR: Sirvase remitir un ejemplar de LA VANGUARDIA a la calle... núm....

Adjunto \$... ctvos. por los meses de... (Prima.)

NOTA: recibir un ejemplar de LA VANGUARDIA con esta parte marcada con apizaco será invitado a suscribirse.

Trabajadores: La prensa socialista es única que defiende nuestros intereses en el campo político y la que lucha por el mejoramiento y por la emancipación de todos los asalariados. Sostenedla, pues, y difundidla

Almacén Microscópico DE BROUJCHY Y JARA

Calle Gral. Roca esq. Misiones (POSADAS)

Participamos a nuestros numerosos amigos tanto del pueblo como de la campaña que hemos abierto un almacén como para vender a los pobres artículos buenos y baratos, buena atención, exactitud en pesas y medidas: en cuentas no hay que hablar, supuesto que las ventas serán todas al contado, único modo de poder subsistir y vender a precios siempre módicos.

Recomendamos

CERVEZA PILSEN La Reina de las Blancas. CERVEZA BOCK La Mejor de las Oscuras. Cerveza LA AFRICANA LA MEJOR DE LAS NEGRAS. Compañía CERVECERIA BIECKERT, Lda. 817 JUNGAL 817 Buenos Aires

COOPERATIVA DE PUBLICACIONES

Esta sociedad tiene por objeto facilitar y fomentar la publicación de OBRAS Y PERIODICOS SOCIALES

Hace toda clase de trabajos de Imprenta

TESIS, FOLLETOS, PERIODICOS, CIRCULARES, INVITACIONES, CARTELES, FACTURAS, PROSPECTOS, MEMORANDUMS, Y TODO TRABAJO COMERCIAL.

Las Acciones de 10 pesos son pagaderas al contado ó en cuotas de 2

Cualquier dato sobre la sociedad, pídase al administrador Mariano Rivas

Calle MEJICO 2070

GEMELOS Para Paños CON EL RETRATO DE FELIPE TURATI Y CARLOS MARX A 30 ctv. el par Se venden en esta administración Para el interior se aumentará 5 ct. el par importe del franqueo.

aux Charpentiers CASA ESPECIAL PARA ROPA DE OBREROS Pantalones, sacos, y blusas de género azul para mecánicos y todos oficios, trajes de brin color y crudo, trajes de pana, trajes de casimir muy bien confeccionados de 25 pesos, camisas de color, camisetitas de punto, calcancillos, etc., etc. Todas nuestras mercaderías son de colores firmes. Louis Pot y Cia Méjico 1302, esq. Santiago del Estero SUCURSAL MONTES DE OCA 1702, ESQ. CALIFORNIA Expediciones para las provincias

Para las riquísimas Cervezas; QUILMES, QUILMES BOCK, QUILMES CRISTAL, dirigir los pedidos a la Cerveceria Argentina Quilmes CALLE BRAZIL 731 BUENOS AIRES

COOPERATIVA OBRERA DE CONSUMO 2070 - MEJICO - 2070 Todo trabajador que tenga 5 pesos y espere tener otros 5 en el término de 2 meses debe hacerse accionista de la COOPERATIVA DE CONSUMO que actualmente funciona y prospera vendiendo artículos mejores y más baratos que los de los almacenes. Precios: DE LA COOPERATIVA OBRERA DE CONSUMO

Table with 2 columns: Item and Price. Items include Yerba paraguay, Arroz, Garbanzos, Fideos, Café, etc.

MUCHACHA DE 14 A 15 AÑOS Se necesita para servicio doméstico en la calle Sarandí 817—Sueldo 15 pesos y comida

Se desea saber el paradero de José María Pérez Amaya de Córdoba (España), lo busca su pariente T. del Río, calle Maypú 144, Córdoba, Rep. Argentina

Partido Socialista

Comité Ejecutivo del Partido. Secretaría: Méjico 2070 Centro Socialista Obrero, Méjico 2070 Vorwärts Rincón 1141. Centro Socialista de Boca y Barracas, Sarmiento 784 Centro Socialista de Bahía Blanca, 19 de Mayo 51. Centro Socialista Obrero, San Francisco de Córdoba. Centro Socialista Obrero de Montevideo—Córdoba. Centro Socialista Obrero, Santiago del Estero Avenida Belgrano esq. Jujuy. Centro Socialista del Azul, Bolívar 145.

LIBRERIA del PUEBLO DE ADRIAN PATRONI 1575—CHARCAS—1575 REBAJA para las asociaciones obreras, centros socialistas y trabajadores en general. Se reciben encargos para impresiones, sellado de goma, compra de libros, folletos, etc., remitiéndolos por correo al interior

SASTRERIA DE FEDERICO DI GIOVANNI Precios sin competencia 881—Tucumán—881 Para los afiliados al partido socialista se hará un descuento de 5% dedicado a la propaganda.

A LOS TRES OCHOS Se venden obras, periódicos y folletos socialistas y todo libro que trate de la cuestión social: útiles para escritorio y diarios de las clases. Se hacen retratos al lápiz desde 12 pesos, por cuotas semanales ó quincenales: marcos para cuadros, a precios módicos. Librería y Papelería 'EL GLYPTODON' RIVADAVIA 2339

OCASION Se venden en \$ 50

EL CAPITAL por Carlos Marx. PRINCIPIOS SOCIALISTAS por G. Deville, traducidas estas dos obras del alemán por el Dr. J. B. Justo, y una colección de LA VANGUARDIA, todas encuadradas, menos el último año. En esta imprenta darán razón.

FOLLETOS SOCIALISTAS

EN VENTA en la administración de LA VANGUARDIA Méjico 2070.

Table with 2 columns: Title and Price. Includes 'El Capital por Carlos Marx', 'Principios socialistas', 'Observaciones sobre la cuestión social', etc.

EN ITALIANO

Table with 2 columns: Title and Price. Includes 'S. Colombo—La libertà è la morale nel socialismo', 'Bertoldo, contadino', etc.

Biblioteca de ciencias sociales Los que deseen suscribirse a las importantes obras que publica esta Biblioteca, EL CAPITAL por Carlos Marx traducido del alemán por el Dr. Juan B. Justo, y Principios Socialistas, por Gabriel Deville, pueden dirigirse a la administración de LA VANGUARDIA, calle Méjico 2070, Para la Capital el cuaderno, \$0,25 m/n. Las dos obras completas \$ 8,00. Los suscriptores del interior y exterior de la República, deberán enviar el importe de 4 cuadernos por lo menos para poder ser servidos. Los pedidos deben ser acompañados de su importe, de lo contrario no podrán ser atendidos.

El Obrero

PELLUQUERIA Y PERFUMERIA 1873—ALSINA—1873 Abono especial para socialistas

CASAS DONDE SE VENDE LA VANGUARDIA CAPITAL Imprenta LA VANGUARDIA, Méjico 2070 Librería Obrera, Méjico 2072. Librería Ameghino, Rivadavia, 2339. Librería Brazil 1070. Librería, Charcas 1575. Kiosko, Plaza 11 de Setiembre. " " Independencia. " " Libertad. " " Lorea. " " Monserrat. " " General Lavalle. " " Constitución.

Librería Obrera

2072 MÉJICO 2072

Librería y Papelería 'EL GLYPTODON' RIVADAVIA 2339 Al lado del Mercado Rivadavia. Surtido completo en libros y útiles de colegio. Artículos de papelería y escritorio en general. Libros y folletos socialistas y agencia de LA VANGUARDIA, donde se venden números sueltos y se reciben suscripciones y avisos.